

Grandir en Milieu Rural

Appels à projets :

Ludibike en Mauligérie

Dans mon HLM, aller-vers les jeunes mauligériens

Perspectives 2025

- Les ateliers code de la route qui s'étoffent sur d'autres public (Mission locale, Seniors)
- Une conférence gesticulée sur la parentalité d'adolescents ("Parents dans la mêlée")
- La ré-écriture du livret d'entreprises mauligériennes accueillant des jeunes en contrats saisonniers
- La consolidation de la communication sur les réseaux via Instagram et le dispositif Promeneurs du Net.
- Une formation Baby sitting
- Un chantier de jeunes
- L'intégration au réseau info jeunes
- La réalisation d'une enquête sur les liens pour 200 jeunes

Exemples d'action engagées auprès du public 16-25ans

- Un séjour éco citoyen à Bordeaux en Juillet
- Des ateliers code de la route
- Un groupe de parole pour des jeunes filles
- Des repas partagés via des agendas mensuels co-construits
- Des vadrouilles en binome : animateurs et jeunes
- Des tenue de stands dans le lycée et de la communication à la MFR
- Une formation Baby-sitting
- Une sensibilisation au TDAH avec les animateurs vacataires de la jeunesse



Objectifs des projets

Ludibike

- Assoir et outiller les vadrouilles de l'équipe jeunesse
- Mailler le territoire d'action des vadrouilles

Dans mon HLM

- Se réappropriier les lieux et les rencontres avec les jeunes
- Construire un réseau de partenaires éducatif



- Porter la parole des jeunes dans la cité
- Proposer des actions de prévention et d'orientation auprès des +16ans
- Créer un dispositif passerelle pour les 16-18ans

Historique de 2024

- 3 changements d'animateurs sur le poste : Marlène, Adèle puis Baptiste ont successivement repris les missions sur l'année (avec 3mois sans animateur référent)
- L'achat du vélo cargo a été fait tardivement en 2024, au mois de novembre.
- Le stockage du vélo cargo a été contraint dans nos locaux par la commission de sécurité

Éléments chiffrés

Dans Mon HLM

2023

Ludibike

3

Nombre d'utilisation du vélo cargo sur des évènements du CSVM

1

Nombre de demande de location du vélo cargo

41

52

Nombre d'adhérents de plus de 16ans au CS Val' Mauges

67

87 Nombre de jeunes +16ans rencontrés

2 Nombre de formations engagées

15 Nombre d'actions engagées par des jeunes de +16ans

10 Nombre de partenaires dans les projets +16ans

1 Nombre d'action passerelles engagées

1 Nombre de COPILS portés par le CSVM

Grandir en Milieu Rural

Appels à projets :

Ludibike en Mauligérie

Dans mon HLM, aller-vers les jeunes mauligériens

Les Réussites

Ludibike

Le vélo cargo est un outil facile à utiliser et à valoriser. Il permet d'accéder rapidement à des espaces stratégiques pour l'équipe jeunesse : place de marché, cour de collège.

Le fait de distribuer les plaquette jeunesse avec cet outil a permis de lancer une dynamique de séjour itinérant en vélo cet été.

Dans mon HLM

La démarche d'aller-vers en vélo cargo permet aussi de stimuler la transversalité entre salariés du CS Val' Mauges.

Les tout premiers questionnements-retours de terrain après un aller-vers en vélo cargo ont permis d'aborder des notions de santé mentale propre à la tranche d'âge

Les Améliorations

Ludibike

Le vélo cargo doit et peut devenir un support pour les autres secteurs du Centre Social :

- > Utilisation sur les matinées récréatives du RPE
- > Utilisation sur la semaine bricol'âge avec le secteur éco-citoyen
- > Présentation du support vélo cargo lors de l'AG du CS Val' Mauges en juin 2025.

Dans mon HLM

la démarche d'aller vers est proche de celle que nous effectuons avec les 11-17ans et qui ressemble plus à du "hors les murs".

Elle est à installer plus dans nos plannings et nos quotidiens pour découvrir de nouveaux publics.



Bilan Global des 2 actions

- 2 projets porteurs mais pas complètement engagés dans la structure en 2024
- Le public cible des 16_25Ans reste un public complexe à accompagner tant par ses engagements aléatoires que par ces questionnements sur des sujets forts qui impliquent des changements à des échelles qui les dépassent (ex: mobilité par Mauges Communauté)
- 2025 devrait être plus stable pour l'équipe jeunesse et devrait donc voir éclore plus d'actions et de perspectives sur les 16-25ans